

À L'EHPAD LA BELLE ISLE À LIBOURNE

L'Ehpanimal, une première en France!



1



2

Le concept d'Ehpanimal, une innovation lancée à l'Ehpad La Belle Isle à Libourne, représente une avancée majeure dans l'accompagnement des personnes âgées. Ce projet unique en France permet aux résidents d'intégrer l'établissement avec leur animal de compagnie grâce à une structure d'accueil spécialement dédiée aux chiens et chats.

Les deux chattes Grisette et Kalanak, alias « petit nez noir » font tranquillement connaissance. La première est installée dans son nouveau chez-elle depuis deux jours quand la seconde est arrivée il y a un peu plus de deux semaines. Et il ne s'agit pas de n'importe quel chez soi : le premier Ehpanimal a ouvert ses portes sur le site de l'Ehpad La Belle Isle à Libourne. Mais kezako? L'établissement propose désormais aux personnes âgées d'intégrer la résidence avec leur animal de compagnie grâce à la création d'une structure d'accueil de 110m² entièrement dédiée aux chiens et aux chats. Porté par la Ceva Santé Animale & Cheops Technology avec le soutien financier de la société Purina, ce projet se veut pilote pour pourquoi pas inspirer d'autres Ehpad de France. L'Ehpanimal était inauguré ce mardi



3

3 décembre en présence d'autorités locales et de celles et ceux qui ont œuvré autour de cette initiative pleine d'humanité. « Notre mission est de prendre soin, d'accompagner les plus fragiles et de préserver leur autonomie et qui de mieux qu'un animal de compagnie pour rester attentifs, maintenir le lien et stimuler les résidents », commentait Christian Soubie, directeur des hôpitaux du Nord-Gironde.

8 chiens et 10 chats

Très concrètement, la personne âgée peut intégrer l'Ehpad avec son animal de compagnie grâce à un contrat

d'engagement signé avec l'établissement. Des comportementalistes travaillent sur site, et une période d'essai d'un mois est programmée à chaque fois pour tester le comportement de l'animal en présence des autres congénères. 10 chats et 8 chiens peuvent être accueillis sur site. La structure est ouverte le matin de 7h30 à 11h40 et en fin de journée de 16h à 20 heures pour que les résidents laissent leurs compagnons dormir au sein de la structure. « La journée, ils sont libres de venir les chercher s'ils en ont la capacité pour les emmener dans les chambres », expliquent les trois salariés recrutés



4

1 Marc Prikazsky, Président et Directeur Général de Ceva Santé Animale et Nicolas Leroy-Fleuriot, PDG de Cheops Technology ont coupé le ruban en présence d'élus.

2 L'espace a été spécialement imaginé pour accueillir au mieux les animaux.

3 Thomas, Sandy et Olga sont les trois salariés de la structure.

4 Marie-Claude ravie de passer un moment avec Kalanak (15 ans).

par l'Ehpanimal, Sandy, Thomas et Olga. La structure prend en charge toute la partie alimentation et frais courants de vétérinaire (hormis les interventions) moyennant 60 euros par mois. Les salariés sont accompagnés de 20 bénévoles et se relaient pour prendre soin des animaux jour et nuit. Dans le cas où le propriétaire

d'un animal décède, un autre résident a la possibilité de le garder au sein de la structure. « Nous avons créé tout un système car il n'y avait pas de réglementation en France », explique Yves Mori, mobilisé sur le projet. Bref, c'est tout nouveau, c'est une première en France et c'est à Libourne!

Marianne Calero

VIVEZ UN NOËL ENCHANTÉ

DU 30 NOVEMBRE AU 24 DÉCEMBRE

ANIMATIONS GRATUITES

PLUS DE 30000 CADEAUX À GAGNER

PHOTO OFFERTE AVEC LE PÈRE-NOËL

Centre commercial Libourne